
候選人文化藝術政綱比較
林鄭月娥
■加快發展西九文化區，建立香港文化樞
紐地位

■邀請將成立的「海濱管理局」研究在海
濱地區設立「帳幕劇場」的可行性

■扶持青年藝術文化工作者，積極培育相
關人才

■考慮在現有教育制度加強藝術文化的元
素

■弘揚中華優秀文化，並重視本土文化發
展，引進國際先進文化

■協助及支持本地藝團拓展本地及海外市
場，擴大和改善文化就業機會

■繼續推動「活化歷史建築夥伴計劃」，
並以創新思維鼓勵小區式的文物保育工
作

■與頂尖專家及學者合作，研發「香港歷
史App」應用程式

曾俊華
■鼓勵及便利市民多參與文化活動，培養
他們鑒賞文化及拓闊觀眾群

■協助行業培養後進人才
■有針對性地支援文化創意產業的發展，
尤其是一些具競爭優勢的行業

■加強保育及活化歷史建築物，以弘揚香
港獨有的非物質文化遺產

■設立文化體育局，以綜合創意產業及發
展體育的職能，同時主導文物保育政策

胡國興
■應為大氣電波採納「開放天空」的開明
政策，不再為牌照數目設人為上限

■需就西九文化區的規劃與文化軟件的發
展及公共空間的融合諮詢民意

■西九文化區設施內的文化藝術內容需要
有最高專業水平的策劃與策展

■增加在中小學的藝術課學習時數，並增
撥資源聘用專業藝術教學助理

■透過藝術發展局為主要文化藝術團體提
供場地及財務上的支援

■放寬工廈的限制，增加藝術工作者的創
意空間
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林鄭力推文藝 雅士廣泛支持
讚西九文化區饒宗頤館等貢獻多 能力遠勝曾胡

「集體回憶」近年成為香港熱話，西九文化區

亦逐步啟用，文物保育與文化藝術工作對香港社

會未來發展有舉足輕重的作用，因此3名特首候選人俱在其競選政綱提及文化藝

術。有業界選委指出，林鄭月娥曾主導西九文化區的發展工作，本身非常熱愛文

化藝術，更關心香港文化藝術界的發展，並曾身體力行協助饒宗頤文化館建館及推

動活化歷史建築群等工作，在推動香港文化藝術發展的貢獻與能力遠勝另外兩名候

選人，相信若由她擔任行政長官，可領導業界有更美好發展。 ■記者 費小燁

香港文匯報訊（記者 文森）特首候選人林鄭月娥在任職政
府期間一直支持文化發展。15名出版界的選委昨日決定全投林
鄭月娥。他們讚揚對方「夠膽識、夠承擔」，在綜合業界意見
後決定給予支持。
體育、演藝、文化及出版界界別分組中的體育小組，全數15票
此前已全提名林鄭月娥，演藝小組則有13票，文化小組9票。
出版小組其中11名選委昨日一同會見傳媒。香港出版印刷
唱片同業協會會長楊金溪表示，綜合多名候選人的電視辯論表
現、政綱比拚、會面，以及諮詢業界意見後，15名選委一致屬
意候選人林鄭月娥並全投對方。

讚林太「夠膽識夠承擔」
他指出，相比其餘兩名候選人，林鄭月娥對出版業較關心，
對行業的支持清晰，而會面期間更感受到她「夠膽識、夠承
擔」，不會推卸責任，未有如「有啲人就吞吞吐吐，好似唔夠
膽」，認為對方可以面對不同的難題，故在諮詢業界的意見後
決定全投林鄭月娥。

15名出版界選委全投林鄭

港府近年積極推動西九文化區的發展，銳意
將香港打造成一個國際文化樞紐。曾以特

區政務司司長身份兼任西九文化區管理局董事局
主席的林鄭月娥，對西九文化區發展了如指掌，
更大力籌劃與玉成於區內興建香港故宮文化博物
館一事。

政綱倡設海濱「帳幕劇場」
她在競選政綱上亦提及要加快發展西九文化
區，建立香港文化樞紐地位。她並會邀請將成立
的「海濱管理局」研究在海濱地區設立「帳幕劇
場」的可行性，藉此增加表演場地，滿足藝術團
體需求。

增人文教育 擴文化就業
業界發展除了硬件外，必須要有軟件配合，人

才至為重要。林鄭月娥的政綱亦提及要扶持青年
藝術文化工作者，積極培育相關人才。
她建議在全面檢視教育制度中，考慮加強藝術
文化的元素，既提升人文質素，亦為文化發展提
供足夠的觀眾群。
她又指出，要弘揚中華優秀文化，並重視本土

文化發展，引進國際先進文化，同時協助及支持
本地藝團拓展本地及海外市場，擴大和改善文化
就業機會。

創新作保育 研港史App
在歷史及文物保育方面，林鄭月娥認為要繼續

推動「活化歷史建築夥伴計劃」。而隨着「保育
中環」的個別項目陸續落成，港府應以創新思
維，鼓勵小區式的文物保育工作。
她亦在政綱上指出，香港歷史是寶貴的文化資
產，建議與相關界別的頂尖專家及學者合作，研
發一個「香港歷史App（應用程式）」，讓香港
市民和海內外遊客可通過這個應用程式，體驗和
領略香港的歷史。
曾俊華在政綱中則指，文化為一個城市的軟實
力提供養分，可帶來經濟效益和就業機會，長遠
目標是要使香港成為區內的文化大都會，在輸出

香港文化的同時，亦吸引區內和海外人才來港發
展文化產業，持續發展。
他認為應鼓勵及便利市民多參與文化活動，培

養他們鑒賞文化及拓闊觀眾群，以及協助行業培
養後進人才，並應有針對性地支援文化創意產業
的發展，協助它們拓展國際市場。
他亦提及應加快西九文化區的建設及加強保育

與活化歷史建築物。
胡國興在政綱上指出，香港文化摻合了本地和

國際色彩，故應珍惜優勢，盡量開發和支持不同
媒體領域的發展，並具體建議特區政府開放大氣
電波，而西九文化區設施內的文化藝術內容需要
有最高專業水平的策劃與策展，又提倡增加在中
小學的藝術課學習時數及放寬工廈的限制，增加
藝術工作者的創意空間等。

李焯芬讚為業界不遺餘力
體育、演藝、文化及出版界選委、香港中華文

化促進中心理事會主席李焯芬在接受本報訪問時
指出，自己過去曾與林鄭月娥到過敦煌觀賞壁
畫，她亦經常參加香港舉辦的各種文化活動，擔
任發展局局長時亦積極推動活化歷史建築群的工
作，推動業界發展不遺餘力。

批有人政治化「小故宮」
就有人質疑林鄭月娥在香港故宮文化博物館建

館一事上並無做足諮詢，曾擔任6年西九管理局
董事會成員的李焯芬指出，西九文化區的興建過
程中，管理局不斷有諮詢公眾，林鄭月娥亦花了
許多時間去推動相關工作，質疑有人將事件政治
化。
他強調，香港必須培育文化藝術各類表演觀

眾，提升整體市民的文化素養，擴闊年輕人的文
化視野。
他讚揚林鄭月娥做事好有心、好實際，親力親

為地推動香港文化藝術及文物保育的工作，「例
如花了許多時間協助將前荔枝角醫院改建成饒宗
頤文化館」，相信她絕對能領導業界有更美好發
展。

無可否認，特首候選
人曾俊華的競選團隊的
確好擅長搞公關，但識

搞公關就係好特首人選？有專家指在統計
各候選人的網上策略和表現時，發現在3名
候選人中，透過社交網絡談政綱最多的是
另一候選人林鄭月娥。他坦言，「候選人
在網絡上不常談政綱，有時網民又只靠自
己感覺，未看政綱詳情就支持或反對某位
候選人，絕不是良好現象。」

陳繼宇：政綱上載顯扎實形象
通達網絡主席、理工大學專業及持續進修
學院資訊科技總監陳繼宇在接受《香港01》
訪問時指出，他在分析3名候選人facebook
專頁的發帖策略後發現，曾俊華有特別使用

圖文並茂的網誌功能，又在發佈短片前先發
文和圖片作預告，顯示其團隊經驗豐富，胡
國興的專頁主要分享傳媒報道，或上載簡單
圖片，做法「低成本高效益」。
不過，在政綱方面，他發現談得最多的
是林鄭月娥，關於政綱的發帖佔全部
22%，其次是曾俊華，有一成半，胡國興只
有9%發帖談政綱。
陳繼宇指出，林鄭月娥把不同政綱分

拆，有條理上載專頁，期望給予公眾其扎
實形象。不過，網民對各候選人政綱興趣
不大，有關留言回應比其他感言量較少。
即使是回應政綱的留言，各候選人的支持
者多是簡單留言如「加油！」、「支持」
一類，反對者留言則以謾罵惡言居多。
「有人（專頁）內容空泛，但隨意出幅

相，食碗麵就有3,000多個Like。說得難聽
點，跟𡃁 模出post差不多。」
他認為，民主建基於理性討論，而特首候選
人的目標是管治香港，而不是單從網上「攞感
覺」，但候選人在網絡上不常談政綱，有時網
民又只靠自己感覺，未看政綱詳情就支持或反
對某位候選人，絕不是良好現象。
不過，有「薯粉」就在有關文章底下留
言，惡言相向。「Winnie Yu」稱，「專
家？幫毒娥吐氣架（啩）。……請勿得罪
港人尊敬的曾俊華啊！」「Tony Fong」則
稱，「呢條友邊×個來，亂吠，想要狗餅
吃？」「Merlot Vic Vic」則稱，「理大持
續進修科技總監=理大，仲要持續進修，即
係唔係大學果（嗰）邊啦。 你算邊位
呀。」 ■記者 羅旦

林太發帖多談政綱 薯片晒相似𡃁 模post
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如何凝聚
社會共識，
團結香港是

行政長官必須面對的問題。體
育、演藝、文化及出版界選委
李焯芬在接受本報訪問時暗諷
有行政長官候選人口說要團結
香港，其實得個講字，相信只
有林鄭月娥有胸襟與紀律做到
團結香港。他舉例指出，林鄭
月娥仍是房屋及規劃地政局常
任秘書長時，已在當年的「共
建維港委員會」內透過遠景，
成功協調不同意見的持份者，
共同解決填海問題，以致香港
擁有今天美麗的海濱長廓。
2010年中成立的海濱建設委員

會，前身是於2004年成立的公
營機構「共建維港委員會」，旨
在聽取公眾對維多利亞港兩岸的
規劃、土地用途和發展的一個渠
道，並經由發展局局長向香港政
府提供意見。成立6年以來，
「共建維港委員會」多次掃除對
維多利亞港填海的爭議，使中環

灣仔繞道及《啟德發展計劃》得
以在社會上建立共識，工程獲得
順利進行。

讓不同意見持份者達共識
「共建維港委員會」成立6年

以來均擔任主席的李焯芬指出，
逾三十名委員包括不少環保人
士，例如曾就中環灣仔繞道填海
工程提出司法覆核的保護海港協
會的成員，而當時擔任房屋及規
劃地政局常任秘書長的林鄭月娥
參與其中時，成功協調不同意見
的持份者，共同解決填海問題，
美化維港的工作做得相當成功，
「正因這樣，維港才有一段長長
的海濱長廊。」
李焯芬指出，林鄭月娥能成

功與不同意見者坐下來心平氣
和地討論，將之團結起來。他
讚揚林鄭月娥有氣度與能力凝
聚不同政見的人，相信若成功
當選行政長官，能將不同訴求
的人團結起來，真正做到團結
港人。 ■記者 費小燁

擺平填海爭議 證能團結港人

特首選戰進入最後一周，猶如拳賽尾段
要埋身肉搏，爭取選委支持。提名林鄭月
娥的香港餐務管理協會主席楊位醒向記者
表示，香港現時需要有能力做實事、搞好
本港經濟的人才去管治香港。林鄭月娥做
事認真、對國家及香港有承擔，是適合的
人選。他又寄望未來特首要協助飲食業
界，解決勞工短缺及發展職專階梯，提升
行內專業形象，以鞏固本港作為美食天堂
的地位。
楊位醒認為，要香港好便要在經濟方面

做出成績，而林鄭月娥有豐富的管治經
驗，相信她能於此方面為港作出貢獻，並

有能力勝任特首之位。
他續稱，飲食界多年來面對勞工短缺的

問題，但在輸入外勞的議題上遲遲未有行
動，期望當局可參考澳門的做法。
他表示，廚師及店長也是專業的工作，

但較少本地年輕人有志加入，也是行內
「頭痛」之處。他解釋，中級及高級廚師
須在工餘時間到中華廚藝學院上課，「佢
哋要用自己唯一的放假時間去上堂，學習
費用又貴」，期望新屆政府可提供資助及
改善職專階梯，提供明確的職涯路向予青
年，增加他們入行的誘因。
被問到有否向林鄭月娥反映業界意見，

楊位醒稱，有向林鄭月娥反映過，相信她
也清楚行內情況，亦有信心她能協助業界
解難。

■香港文匯報記者 尹妮

香港文匯報訊（記者
高鈺）香港教育行政學會
昨日約見行政長官候選人
林鄭月娥的競選辦公室，
就香港教育未來發展交流
意見。學會多名代表深入
反映大中小學及幼兒教育
同工的意見，尤其希望加
強小學及幼稚園的行政支
援，包括為小學提供學校
行政主任，及檢視幼稚園
副校長及主任的行政角
色，適當增加相關資源。
是次會面約為一個半小時，教育行政

學會代表包括7名分別來自大中小學及幼
教界別的執委，他們提出多項對香港教育
關注。
會長李少鶴表示，學會執委會十分欣

賞林鄭月娥對教育的政綱，認為是最貼近
教育同工的訴求。
主席陳曾建樂則提到，香港教育雖有

不少改善，但今天仍未能讓學生愉快學
習，希望若林太當選特首，能帶領來屆政
府好好重視教育。
競選辦公室代表戴健文感謝學會的意

見，強調林太十分重視教育，指若能當選
特首，希望能與不同背景的教育團體合
作，一同檢討香港教育，及商議如何投放
新增的50億元教育開支。

教行會讚月娥政綱最「貼地」
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■教育行政學會表示，林鄭月娥對教育的政網，是最貼
近教育同工的訴求。

■15名出版界選委綜合3名候選人的電視辯論表現、政綱比拚、會面，
以及諮詢業界意見後，全投候選人林鄭月娥。 文森攝

■■林鄭月娥早前出席並祝賀饒宗頤教林鄭月娥早前出席並祝賀饒宗頤教
授百歲學藝展開幕授百歲學藝展開幕。。 資料圖片資料圖片
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